



Le Prix Raoul Wallenberg

Le jury est composé de sept personnalités indépendantes reconnues pour leurs qualités morales dans le domaine des droits humains et de l'action humanitaire, qui sont désignées par le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, le ministère suédois des Affaires étrangères, le Parlement hongrois, la municipalité de Budapest, l'Institut Raoul Wallenberg à Lund, le Haut-Commissaire des Nations Unies aux réfugiés (HCR) et la famille de Raoul Wallenberg.

Jury 2025 – 2029

Monsieur Roderick Liddell (nommé par le Secrétaire Général)



Roderick Liddell est né le 16 mars 1955 à Lingfield, au Royaume-Uni. Il a fait ses études à l'Eton College, à Windsor, puis a étudié le droit à l'université d'Oxford de 1974 à 1977. Il a commencé sa carrière en tant que juriste-linguiste à la Cour de justice des Communautés européennes à Luxembourg en 1982 avant de rejoindre le Conseil de l'Europe en 1987. Il a intégré le greffe de la Cour européenne des droits de l'homme en 1988 et a occupé successivement des postes à responsabilité, avant d'être élu greffier de la Cour en 2015. (retraité depuis novembre 2020)

Madame Lena Posner-Körösni (nommée par le ministère suédois des Affaires étrangères)



(photography: Karl Gabor)

Lena Posner-Körösni est née en Suède, elle est issue de la deuxième génération de survivants de l'Holocauste et mariée à un juif hongrois également de deuxième génération. Pendant 16 ans, elle a été présidente du Conseil officiel des communautés juives de Suède. Lena Posner-Körösni a siégé au Conseil national pour les 100 ans de Raoul Wallenberg et fait partie du jury du Prix suédois Raoul Wallenberg.

Monsieur János FÓNAGY (nommé par le Parlement hongrois)



M. János Fónagy est un survivant de l'Holocauste. Il est né en 1942 à Budapest dans une famille juive. Pendant la seconde guerre mondiale, sa mère avait réussi à s'échapper d'une marche de la mort vers le camp de concentration de Mathausen. Son père avait été envoyé sur le front de l'est en tant que travailleur forcé. M. Fónagy est membre du Parlement hongrois depuis 1998.

Monsieur Maté Szabo (nommé par la municipalité de Budapest)



Maté Szabo est un avocat spécialisé dans la protection des libertés fondamentales et des droits à l'information. Il travaille actuellement comme directeur des programmes à l'Union hongroise pour les libertés civiles (HCLU), l'une des plus importantes ONG de défense des droits humains en Hongrie. Auparavant, il était maître de conférences au département de droit de l'information et des médias de l'université de Miskolc. À la HCLU, il est chargé de superviser divers contentieux stratégiques devant les tribunaux nationaux, inférieurs et supérieurs, ainsi que devant les tribunaux internationaux.

Madame Elisabet Fura (nommée par l'Institut Raoul Wallenberg à Lund)



Elisabeth Fura a été nommée présidente du conseil d'administration de l'Institut Raoul Wallenberg des droits de l'homme et du droit humanitaire à Lund depuis le 1^{er} juin 2017. Auparavant, Madame Fura a occupé le poste de médiatrice parlementaire en Suède de 2012 à 2016. De 2003 à 2012, elle a été juge à la Cour européenne des droits de l'homme.

Madame Annika Sandlund (nommée par le HCR)



Annika Sandlund, de nationalité finlandaise, est représentante du HCR, l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés, pour les pays nordiques et baltes depuis juin 2023. Elle possède une vaste expérience au sein de l'organisation. Elle a précédemment travaillé en Turquie, en Éthiopie, en Ouganda, au Sri Lanka et au siège à Genève, où elle occupait dernièrement le poste de responsable des partenariats au sein de la Division des relations extérieures.

Madame Suzanne Berger (nommée par la famille de Raoul Wallenberg)



Suzanne Berger est une Allemande diplômée de l'American University de Washington, D.C. Ses recherches portent sur les aspects politiques et économiques plus larges de la mission humanitaire de Raoul Wallenberg à Budapest, ainsi que sur leurs implications sur l'enquête relative à sa disparition. Pendant six ans, elle a été consultante pour le groupe de travail suédo-russe sur le sort de Raoul Wallenberg. Elle est l'initiatrice et la coordinatrice du projet de recherche Raoul Wallenberg (RWI-70) et occupe également le poste de chercheur principal au Centre Raoul Wallenberg pour les droits de l'homme à Montréal.